
Benoit Valette                                                                                Roôcourt le 11 04 2024
24 rue de l’orme
Roôcourt la côte 
52310 Bologne

                                                                  Bonjour,

         J’habite à 15 km de Chaumont, et je serais impacté en cas de réalisation du projet de 
méthaniseur à Chaumont-Choignes-Chamarandes.
         A ce titre j’apporte ma contribution à l’enquête publique.

         -Au point de vue de la circulation des poids lourds et des tracteurs, sur les grandes routes et les
petites routes (amenée des produits, départ des digestats), qui ne sont pas adaptées. D’où 
dangerosité et dégradation, coût d’entretien à la charge de la collectivité. 

         -Le bassin qui alimente le captage en eau potable mon village, Roôcourt la côte, et l’été, du 
village voisin de Viéville, se trouve sur le plateau entre Roôcourt, Briaucourt et Rochefort la cote.
Il est prévu de faire un lieu de stockage à Rochefort ainsi qu’une zone d’épandage de digestats.
Le stockage induit un risque de fuites et d’écoulements, pendant les transferts ou par accident.
L’épandage des digestats sur ce plateau risque d’entraîner une pollution (bactéries, ammoniaque….)
des eaux, entre autres dans mon village.
         Le captage de Roôcourt est pollué depuis des années par l’épandage de produits 
phytosanitaires dans les champs, sur ce bassin : voir les études et le plan de sauvegarde établi par 
l’agence de l’eau de Seine Normandie. D’aprés le PLUiH de l’agglomération de Chaumont, ce 
plateau est, en partie importante, « une zone de protection éloignée » et le captage de Roôcourt est 
classé « captage prioritaire »Grenelle » concernant les pesticides ». 
Ce serait dommage de recommencer les mêmes erreurs..

        -Ce projet me semble absolument inadapté, voir dangereux pour la situation de pollution et de 
dérèglement climatique dans laquelle nous sommes.
       Plutôt que de vouloir des infrastructures polluantes, à la construction et à l’usage, pour 
fabriquer des produits polluants (gaz et digestats), sans compter les produits phytosanitaires utilisés,
tout cela participant à une dangereuse modification du climat .  
      Il me semble plus raisonnable de viser la sobriété et la non croissance.

     Voici les raisons principales pour lesquelles je suis opposé la réalisation du projet de méthaniseur
à Chaumont-Coignes-Chamarades.

                                                                   B.Valette


